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內地H7N9疫情擴散至河南及北京
，食物及衛生局局長高永文昨出席活動
時表示，內地有部分患者及其家人一同
確診，但是否人傳人，還要先了解他們
有否個別曾暴露於接觸禽鳥風險之中，
再下定論。對於病毒是候鳥傳播或是家
禽已廣泛受到影響，高永文指出，仍有
待內地疾控中心和流行病學專家研究和
分析，才能判斷病毒是否已演化為人傳
人。

港暫不採更嚴格措施
高永文說，過去3年內地檢疫已抽

檢超過數10萬個供港活家禽的樣本，從
未發現有H7N9禽流感的測試結果。政
府會因應內地疫情的演化，繼續跟進風
險評估，認為香港面對H7N9禽流感的
風險與過往差不多，但強調政府不會鬆
懈。他表示，根據內地確診的病例，家
禽從業員的致病率甚至死亡率都很高，
其中內地確診的病例中，大部分患者均
有接觸家禽的歷史，其中不少患者更曾
親自屠宰或販賣家禽，認為家禽從業員
風險最大。

現時香港還未出現首宗H7N9病例

，高永文表示，香港在過去做了大量於
家禽方面的風險管理，現時香港本地及
進口的活雞或家禽亦已減少。內地供港
的活雞均已注射H5疫苗，輸入香港前亦
會在文錦渡接受抽檢，最近更添加
H7N9的快速測試，於批發及零售層面
上已增加適當措施。根據專家估計，香
港的風險管理及控制已達到一定水平，
在香港加強防疫措施及廣東地區暫未出
現疫情的情況下，暫未考慮有進一步的
嚴厲措施。

促家禽業遵守食環署指引
高永文重申，所有的風險管理措施

有賴香港各界及政府一同緊守每一個原
則及指引才能做到，呼籲家禽從業員，
為確保自己及家人的安全，應遵守食環
署有關的指引和緊守作為香港其中一道
防線的風險管理。他表示，未來數日將
會與家禽業界開會，商討研究如何加強
防範意識及風險管理的工作。

另外，衛生防護中心迄今接獲10
宗符合呈報準則的懷疑人類感染甲型
流感H7個案，經快速檢測全部呈現陰
性。

內地病例顯示家禽從業員風險高

高永文與業界商加強防疫

中國製造協會自2004年在中國香港
成立起，至力於把服務中國製造企業為
己任，建立 「中國製造網站 www.ma-
deinchina114.com」 ；編印中國製造電話
號簿和雜誌；每年攜帶 「會展下載機」
參加全世界50多場行業展會和論壇活動
；製作 「公益查詢機」 放置公共場所；
製作中國製造電視節目；建立 「中國製
造產權交易所」 等。全方位幫助中小微
企業以增加銷售為宗旨，通過實體終端

與網站相結合的方法，利用媒體、活動
、交易、結算等手段，建立中國製造推
廣的服務平台，加快推進新能源、新材
料、新一代互聯網、智能製造、生物工
程，以及航天、海洋等新興產業實現跨
越式發展。促使社會資本盡快回歸製造
業，也促使陷入投機暴富夢幻中的企業
家盡快回歸實體製造業發展，使整個社
會形成合力，共同推動 「中國製造」 的
轉型升級。

中國製造協會推薦的中國製造協會推薦的
「「公益查詢機公益查詢機」」
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【本報訊】記者梁康然報道：葵涌貨櫃碼頭工潮
今天將踏入第19日，第3輪勞資談判日期未定。工聯會
榮譽會長陳婉嫻回應工潮時稱，希望各個工會團結一
起，加強力量一同為工人爭取權益。國際貨櫃碼頭公
司就發出聲明，貨櫃碼頭處理量回至正常的86%，同時
又呼籲各方能平心靜氣，及早解決問題。

碼頭公司的聲明表示，有更多工人回到工作崗位
，碼頭的操作持續趨向順暢，貨櫃處理量已回復至平
均正常情況的86%水平，周六晚（4月13日）高峰時期
更超過90%水平。碼頭公司表示一直會與船公司保持溝
通，形容近日的船期轉趨穩定，預期公司未來的操作
情況將逐漸正常化。

陳婉嫻表示，工聯會屬會貨櫃運輸業職工總會一
直與資方商討工人的加薪問題。她強調，2輪勞資會談
後，已經有外判商表示，可以考慮加薪12%的方案。相
信各個參與工潮的工會團結一致，將能有效達成工人
的訴求。她稱，會尊重罷工工人自行與外判商會談，

但認為幾個工會團結起來，加上工人齊心，勞方的力
量更強大，將更有效達成改善待遇及加薪訴求。

上周末有消息傳出，部分碼頭工人希望工聯會、
勞聯和職工盟3個工會統一與資方談判，加強對資方的
壓力，並有熟悉3個工會的工友聯繫，但職工盟的李卓
人一直持異見，相信要促成3個工會合作存在困難。

貨櫃運輸業職工總會主席蘇燦未有評論碼頭公
司的聲明內容，及碼頭的運作情況。他稱可能有工人
已復工，但人數未掌握，相信人數不多。他又指，目
前尚未收到勞工處再次與資方談判的通知。

罷工工人代表何信榮就表示，如果在第3輪勞資會
談未見資方的誠意，將會把行動升級。職工盟李卓人
認為，碼頭公司的聲明反映公司態度強硬，是在向工
人示威。勞聯代表至截稿前，未有回覆本報提問。另
外，昨日有一批為數18人的大專生，以 「苦行」方式
，從中環長江中心出發，步行至葵涌貨櫃碼頭，以示
支持罷工工人。

【本報訊】記者李兆德報道：政府宣布成立標準工
時委員會，工聯會理事長吳秋北表示，會於委員會內促
請政府落實制訂標準工時及有薪加班的準則，期望3年
內成功立法。勞工顧問委員會委員何世柱則指出，標準
工時立法較當年最低工資複雜，倉促立法會影響香港經
濟。有學者表示，政府可以就去年標準工時報告作基礎
，3年內應完成立法。

工聯會理事長吳秋北昨出席以 「標準工時」為題的
公開論壇時稱，政府早前宣布成立標準工時委員會，反
映有意將標準工時立法，政府應 「實實在在」於委員會
內積極推動，落實制訂標準工時及有薪加班的準則。吳
秋北續謂，不少工種仍處於 「長工時」狀態，對工人的
健康、家庭及休息等都得不到保障，工人在加班工作上
付出勞力，應該得到合理薪金，僱主不能再壓榨工人利
益，建議制訂標準工時為每周44小時，及有 「工半」的
加班津貼。

吳秋北指出，立法的進程很大程度上取決於政府及
商界的態度。當年訂立最低工資時，政府面對商界不少
壓力，相信現政府同樣地面對商界壓力。有鑑於此，他
希望商界能盡早表態，有助加快立法進程。

勞工顧問委員會僱方委員何世柱表示，標準工時立
法問題與當年最低工資立法的影響不同，最低工資立法
影響約30至40萬基層打工仔，但標準工時立法將影響全
香港300多萬在職人士，當中涉及不同類別工種，需時
作詳細研究和討論，若政府過於倉促立法，將會觸動整
個香港的經濟。

另外，何世柱認為，現時港人每周平均工作48至49
小時只是稍長，其中不少加班族屬高層和專業人士，是
自願加班，制訂標準工時及1.5倍加班津貼亦可能會導
致僱主為節省加班 「補水」，寧願多請一人，變相減少
工人收入。

樹仁大學商業、經濟及公共政策研究中心研究員楊
偉文指出，政府可以2012年6月標準工時的研究報告作
為委員會討論的基礎，3年內應可完成立法。

他指出，香港的打工仔及商人的利益應建立於制度
及資本主義上，從中找尋平衡點。

職工盟秘書長李卓人認為，3年後才向行政長官提
交報告需時太長，要求3年內完成有關立法。青年民建
聯主席周浩鼎表示，標準工時立法需小心處理，社會要
有一致共識才可推行。

【本報記者袁秀賢廣州十四日電】香港衛生署衛
生防護中心總監梁挺雄日前赴穗，與廣東省疾控中心
專家商討共同防控H7N9。廣東省衛生廳國際交流處處
長馮紹民今天表示，雙方達成共識，一旦粵港兩地出
現H7N9病例，2地專家交流合作，並進行流行病學調
查，共同聯防聯控H7N9。

香港衛生署衛生防護中心總監梁挺雄等人上周4（
11日）與省疾控中心專家交流，廣東省衛生廳副廳長
黃飛，廣東省疾控中心主任張永慧，廣東省疾控中心
首席專家、傳染病預防與控制所所長何劍峰等出席。
會上，粵港專家首先介紹各地防控措施，還就H7N9禽

流感進行評估。
與會專家認為，粵港現時雖仍沒有H7N9病例，但

存在散發H7N9病例的風險。經過雙方商討，達成共識
。一旦粵港出現H7N9病例，2地專家將共同合作，加
強信息交流，並聯手進行流行病學調查，共同聯防聯
控H7N9。

馮紹民表示，繼北京昨天確診首例人感染H7N9禽
流感病例後，河南今早又確診2例人感染H7N9病例。
粵港鄰近，氣候相近。隨內地H7N9病例的增多，粵
港兩地防控更加迫切。目前，廣東防控人感染H7N9禽
流感專家組已手展開工作，共同聯防聯控H7N9。

【本報訊】記者余育奇報道：醫管局行政總裁
梁賢表示，目前H7N9禽流感人傳人的風險仍低
，但若病毒數量多，仍可傳染給緊密接觸者。他指
出，冬季時候鳥會向南飛，大大提高香港感染
H7N9禽流感的風險，若本港疫情爆發，非急症室
服務會受到影響，有必要與廣東省聯控聯防。

梁賢昨日在電視節目表示，根據基因圖譜，
H7N9病毒中並沒有發現人類基因，顯示病毒人傳
人的風險低，但市民未必察覺自己曾接觸禽鳥，而
且病毒已在禽鳥間流傳，若病毒數量多，仍有機會

感染緊密接觸的人。他說，冬季時病毒傳染到香港
的風險將會大大提高，他指候鳥會在冬季向南飛，
可能會把病毒帶往南方，廣東和香港都會成為高
危地區，若廣東出現感染個案，本港出現個案的
機會亦會大大提高，因此有必要與廣東省一起聯控
聯防。

梁賢指出，一旦出現確診個案，當局就會調
配人手應對，非急症室服務會受到一定影響，但他
指現時本港已有1400張隔離病床，無論藥物或化驗
配備都十分充足，與沙士時期相比，資訊更透明，

與內地的交流亦更多，強調本港的醫療體系已做足
準備，防範疫症爆發。他認為現時市民的衛生意識
「時高時低」，當局應該提供更多疫情資訊，提醒

市民做好防疫工作。
至於本港應否停售活雞，梁賢則指需要食物

環境衛生署及衛生防護中心做相關評估，包括視乎
邊境快速測試的結果及疫情的變化，根據過往的經
驗，一旦發現家禽染病，就會停售活雞。

醫管局早前成立專家小組到上海了解疫情，梁
賢認為內地當局的醫療硬件相當先進，化驗水平
高，對應疫情毫不慌亂，而且態度開放，願意提供
不少病例資料給專家小組，不限制本港發表交流成
果。他指專家討論需時，因此小組在回港後10日才
正式匯報。

【本報訊】記者張媞報道：民建聯
立法會議員與區議員昨於深水醫局街
再次發起全城清潔運動，協助市民清理
一條衛生情況惡劣的後巷。民建聯主席
譚耀宗表示，面對新疫情，香港環境衛
生有待改善，市民亦須加強防疫意識，
民建聯希望借今次清潔行動，推動全城
防疫，冀政府及社會作出回應。

內地華東、華北等地區近期先後出
現確診的人類感染H7N9禽流感個案，中
東亦發現新型冠狀病毒個案。譚耀宗表
示，香港須加強警惕，做好疫病的預防
工作。他說，經歷2003年沙士一疫，本
港環境與市民的衛生意識有所改善，如
今面對新的疫情，市民大眾再高度關注
衛生防疫事務，仍須加強警覺。他指出
，民建聯希望通過清潔後巷行動，帶頭
呼籲市民由自己做起，做好清潔與預防
工作，亦促請政府加強人手，加強監測
全港的衛生和防疫情況，令香港不會出
現禽流感。

參與清潔後巷活動的包括民建聯主
席譚耀宗、副主席蔣麗芸，以及立法會
議員陳恒鑌、何俊賢，民建聯深水區
議員黃達東、鄭泳舜、陳偉明等，活動
選擇醫局街的一條衛生惡劣的後巷，該
後巷棄置了不少雜物，坑渠淤塞，建築
物牆上有排水管爆裂，傳出陣陣異味，
有市民反映，此後巷的衛生情況差過沙
士期間。譚耀宗等人手持掃把、水桶等
清潔工具，用加入消毒藥水的清水沖洗
地面，用手執起堵塞在坑渠中的雜物。

陳恒鑌表示，後巷的情況，包括爆
水管、地面環境衛生等問題，需要渠務

署、房屋署、食環署等政府部門通過跨部門合作解決
。他說，政府可參考沙士期間的做法，組織跨部門行
動，做好清潔行動，同時加強邊境的防疫，做好防禦
措施。何俊賢提醒，政府與市民須留意野鳥的問題
，延續沙士期間的衛生習慣，亦呼籲居民培養自律
能力。

清潔活動結束後，民建聯向街坊派發約200包包
括消毒水、漂白水、毛巾與口罩在內的衛生防疫包，
宣傳防疫信息。

吳秋北冀標時三年內立法

內地H7N9禽流感疫情蔓延至華東以外地區，部分患者及其家人
都已確診，食物及衛生局局長高永文表示，需留待內地專家研究分
析是否存在人傳人的風險，才可下定論。香港現時禽流感風險仍與
過往相若，暫未考慮實施更嚴厲措施。大部分內地患者均為家禽從
業員，認為他們患病的風險最大。未來數日會與家禽業界開會，研
究有關加強防疫措施。
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港專家訪穗研抗禽流感

陳婉嫻冀工會團結 平息工潮

▲民建聯在醫局街清潔後巷，主席譚耀宗身先士
卒洗坑渠 本報記者林少權攝

▲為防範H7N9襲港，當局已在文錦渡全面檢驗活雞，通過檢測
後始能運往街市。（小圖）高永文稱廣東未出現疫情，暫不考
慮在街市採取更嚴厲措施 本報記者李兆德攝


